

Diputados RN celebran aprobación de Ley de Inteligencia y exigen acelerar su trámite en el Senado

Esta propuesta presentada por Sebastián Piñera, tenía siete años ingresada en el Congreso Nacional.

Edición NCA

Tras años de estancamiento legislativo, la Cámara de Diputados finalmente despachó la nueva Ley de Inteligencia, un hito largamente esperado que busca modernizar y fortalecer la capacidad del Estado para anticiparse a amenazas internas y externas.

Desde la Bancada de Renovación Nacional, valoraron este avance, aunque advirtieron sobre aspectos críticos que aún deben corregirse para evitar riesgos políticos en el uso de esta herramienta.

“Luego de casi 7 años de tramitación — destacó la diputada Camila Flores— hemos logrado por fin despachar la nueva ley de inteligencia que crea un nuevo sistema para nuestro país. Sin duda, esto permitirá superar una serie de deficiencias que tenía el sistema actual, sobre todo en la generación de inteligencia integrada”.

Sin embargo, fue enfática en rechazar la creación de la Secretaría Ejecutiva incluida en el proyecto. “No queremos te ligenci

✓ Acevedo María Candelaria	✓ Castro José Miguel	✓ Irazábal Juan	✓ Mulet Jaime	✓ Rosas Patricio
✓ Aedo Eric	✓ Celedón Roberto	✓ Jiles Pamela	✓ Muñoz Francesca	✓ Sáez Jaime
✓ Alumada Yovana	✓ Celis Andrés	✓ Joannet Andrés	✓ Musante Camila	✓ Saffirio Jorge
✓ Alessandri Jorge	✓ Cicardini Daniela	✓ Jørgensen Harry	✓ Naranjo Jaime	✓ Sagardia Clara
✓ Alincó René	✓ Cid Sofía	✓ Kaiser Johannes	✓ Navailles Gloria	✓ Sánchez Luis
✓ Araya Cristián	✓ Cifuentes Ricardo	✓ Labot Cristian	✓ Nuyedo Emilia	✓ Santoro Juan
✓ Araya Jaime	✓ Coloma Juan Antonio	✓ Labra Paula	✓ Ranco Cosas Ericka	✓ Santibáñez Mariela
✓ Aros Mónica	✓ Concha Sara	✓ Lagomarsino Tomás	✓ Ojeda Mauricio	✓ Sauerbaum Frank
✓ Arroyo Roberto	✓ Cordero María Luisa	✓ Lavín Joaquín	✓ Oliviera Ericka	✓ Schalger Diego
✓ Astudillo Danisa	✓ Cornejo Eduardo	✓ Leal Henry	✓ Orsini Maite	✓ Schneider Emilia
✓ Barchiesi Chiara	✓ Cuello Luis Alberto	✓ Lee Enrique	✓ Ossandón Ximena	✓ Schuberth Stephan
✓ Barrera Boris	✓ De la Carrera Gonzalo	✓ Leiva Raúl	✓ Oyazón Rubén Darío	✓ Sepúlveda Alexis
✓ Barrera Héctor	✓ De Rementería Tomás	✓ Lillay Daniel	✓ Palma Hernán	✓ Serrano Daniela
✓ Becker Miguel Ángel	✓ Del Real Catalina	✓ Longton Andrés	✓ Pérez Catalina	✓ Soto Leonardo
✓ Bello María Francisca	✓ Delgado Viviana	✓ Malla Luis	✓ Pérez Joanna	✓ Soto Raúl
✓ Beltrán Juan Carlos	✓ Donoso Felipe	✓ Manouchehri Daniel	✓ Pérez Marlene	✓ Sulantyr Marco Antonio
✓ Benavente Gustavo	✓ Durán Eduardo	✓ Martínez Cristóbal	✓ Pino Víctor Alejandro	✓ Tapia Cristián
✓ Berger Bernardo	✓ Durán Jorge	✓ Marzán Carolina	✓ Pizarro Lorena	✓ Teao Hobert
✓ Bernales Alejandro	✓ Flores Camila	✓ Matheson Christian	✓ Plascencia Alejandra	✓ Tejo Carolina
✓ Bianchi Carlos	✓ Flores Lorena	✓ Medina Karen	✓ Pulgar Francisco	✓ Trisotti Renszo
✓ Bobadilla Sergio	✓ Fuenzalida Juse	✓ Meliado Cosme	✓ Ramírez Guillermo	✓ Ulloa Héctor
✓ Bórquez Fernando	✓ Gazmuri Ana María	✓ Meliado Miguel	✓ Ramírez Matías	✓ Undurraga Alberto
✓ Bravo Ana María	✓ Giordano Andrés	✓ Melo Daniel	✓ Raphael Marcia	✓ Undurraga Francisco
✓ Bravo Marta	✓ González Félix	✓ Meza José Carlos	✓ Rathgeb Jorge	✓ Urruticoechea Cristóbal
✓ Brito Jorge	✓ González Marta	✓ Mirosevic Vlado	✓ Rey Hugo	✓ Veloso Consuelo
✓ Bugueño Félix	✓ González Mauro	✓ Mix Claudia	✓ Riquelme Marcella	✓ Venegas Nelson
✓ Caisido Miguel Ángel	✓ Guzmán Jorge	✓ Molina Heila	✓ Rivas Gaspar	✓ Videla Sebastián
✓ Camaño Felipe	✓ Hertz Carmen	✓ Morales Carla	✓ Rojas Camila	✓ Von Mühlbrock Gastón
✓ Cariola Karol	✓ Hirsch Tomás	✓ Morales Javiera	✓ Romero Agustín	✓ Weisse Flor
✓ Carter Álvaro	✓ Ibáñez Diego	✓ Moreira Cristhian	✓ Romero Leonidas	✓ Winter Gonzalo
✓ Castillo Nathalie	✓ Ibabaca Marcos	✓ Moreno Benjamin	✓ Romero Natalia	✓ Yeomans Gael

Votación ley de inteligencia



Diputados RN

jando información sensible. La inteligencia debe estar a cargo del presidente de la República y no de un burócrata con poder excesivo”.

Desde la región de La Araucanía, el diputado Juan

una herramienta urgente para enfrentar con mayor eficacia el terrorismo y el crimen organizado que afecta a las comunidades del sur.

“Esta nueva Ley de Inteligencia —aseguró— es una

blemente azota nuestra región. Durante años hemos visto cómo la falta de coordinación entre organismos, sumado a herramientas obsoletas, han permitido que grupos violentos operen con impunidad. Necesitamos que el Estado tenga la capacidad real de anticiparse, prevenir y actuar frente a quienes instalan el miedo en nuestros campos, destruyen fuentes de trabajo y ponen en riesgo vidas humanas”.

Desde la bancada de Renovación Nacional también se llamó al Senado a actuar con diligencia y sentido de urgencia para completar el trámite legislativo. La prolongada discusión ha retrasado por años una reforma vital para el país.

“Hacemos un llamado al Senado de la República —

mayor rapidez. Ya llevamos siete años desde que el presidente Piñera ingresó esta propuesta, más de cinco años en discusión en la Cámara de Diputados y esperamos que ahora el Senado cumpla su rol con la responsabilidad que este tema requiere”.

Asimismo destacaron que esta ley contempla una mejora sustancial en la coordinación interinstitucional del sistema de inteligencia nacional, así como el fortalecimiento de equipos especializados que permitirán una reacción más eficaz ante situaciones de riesgo.

“En esta nueva Ley de Inteligencia que va a permitir la coordinación entre estamentos del Estado — agregó Becker— se aumenta la cantidad de personas destinadas a este trabajo tan importante, tanto por las amenazas internas como externas y el gobierno va a asumir responsabilidad, a través de los ministerios del Interior. Va a haber una importante coordinación entre Carabineros, las policías, Gendarmería, Impuestos Internos, entre otros organismos, lo que permitirá anticiparse a hechos que puedan perjudicar al país”.

Finalmente, los parlamentarios insistieron en que esta legislación es un paso decisivo, pero no el final del camino. Esperan que el Senado no demore su votación y que el país cuente, cuanto antes, con un sistema de inteligencia moderno, robusto encio-